



Les conseils de quartier : remède contre la défiance envers la démocratie ? (2ème épisode)

Description

Pourquoi l'abstention aux élections, qu'elles soient municipales ou présidentielles, est-elle devenue si importante ? Et si c'était été le signe d'un désamour pour la politique et d'une défiance envers la démocratie ? Comment redonner le goût de la chose publique et remobiliser les citoyens ? Et si les conseils de quartier devenaient un levier ? Une enquête en six épisodes.

Par Martine Lelait

Un conseil de quartier, c'est quoi et pour faire quoi ?

Les conseils de quartier constituent une obligation instaurée par la loi du 27 février 2002 pour toutes les communes de 80000 habitants et plus. C'est le conseil municipal qui fixe le périmètre de chacun des quartiers, la dénomination, la composition et les modalités de fonctionnement de chacun des conseils.

Ces conseils peuvent être consultés par le maire et peuvent lui faire des propositions sur toute question concernant le quartier ou la ville. Le maire peut les associer à l'élaboration, à la mise en œuvre et à l'évaluation des actions intéressant le quartier, en particulier celles menées au titre de la politique de la ville.

En mars 2020, dans une interview à l'Obs, Patrick BOUCHAIN, architecte, grand prix 2019 de l'urbanisme, disait « *le maire est l' élu le mieux placé pour voir la réalité sociale... le maire est là pour écouter, faire dialogue les habitants, travailler avec eux* ». Eh oui... Les citoyens sont aussi en principe bien placés pour connaître leur ville, avec ses atouts et ses défauts, ses forces et ses faiblesses, pour la bonne raison qu'ils y vivent, ils y habitent et/ou y travaillent au quotidien ; ils en ont donc une expertise d'usage et de ce fait des compétences, des idées pour leur ville et améliorer la vie dans leur quartier ; le maire se doit de les écouter, de recueillir leurs propositions, leurs avis et de leur donner la possibilité d'expérimenter des réponses aux problèmes repérés sur les quartiers. Les conseils de quartier constituent une des modalités de cet exercice de démocratie locale.

Déjà paru :

– A Rouen, le nouveau Maire à la reconquête des citoyens.

Reste à lire les quatre épisodes suivants :

- *Un conseil de quartier vu du dedans*
- *Retour sur l'expérience rouennaise*
- *Le bulletin, un outil suffisant pour communiquer sur le quartier*
- *Des propositions pour l'avenir*

Categorie

1. Reportages

date créée

16/01/2021